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Após rodopiar em pleno cruzamento carro foi parar na calçada e a motorista
ficou bastante assustada, mas foi removida consciente ao hospital
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

LIBERDADE E LIBERTINAGEM
NA BRONCA
O presidente da Câmara, Marcelo Morais ficou na
bronca nesta semana após divulgação de notícia de
que lideranças da cidade entre elas os deputados
federal Carlos Melles, o deputado estadual Antonio
Carlos Arantes e o prefeito Walkinho, juntamente com
dirigentes da Santa Casa estiveram em Brasília. Na
ocasião foi realizada audiência com o ministro da
Saúde, Ricardo Barros para tratar da situação do
hospital de Paraíso.  Marcelinho disse que tinha vários
questionamentos a fazer e que serão feitos
oportunamente. O que não pode segundo ele é na
hora do aperto recorrerem à Câmara pedindo ajuda.
Uma simples questão de unidade, mas nem todos
pensam igual.

ÀS PRESSAS
De acordo com Marcelo Morais, contatos já foram
feitos com os deputados e ele deixou bem claro que
a Câmara não será usada para servir somente a
certos interesses. O secretário de Saúde, Wandilson
Bícego tentou justificar o não chamamento da
Câmara devido a convocação relâmpago que foi feita.
Ele foi acionado na terça à noite, por volta das 19h45
para a audiência em Brasília no dia seguinte às  13.
Neste intervalo não foi possível acionar a presidência.
Quem sabe na próxima com mais tempo. Depois do
advento da telefonia celular com os recursos de
vários aplicativos, a justificativa do secretário parece
não ter colado.

SÍRIO LIBANÊS
A boa nova vinda deste encontro de lideranças em
Brasília é a possibilidade do desenvolvimento de um
projeto envolvendo o Hospital Sírio Libanês, de São
Paulo, e a Santa Casa de Paraíso. Os acordos ainda
serão definidos, mas a princípio a colaboração do
conceituado hospital paulista referencia no Brasil e
no mundo será na área de administração hospitalar.
Posteriormente, quiçá na área médica.

CONSTRUÇÃO DA CÂMARA
Ao que tudo indica, passados os festejos de Momo o
vereador presidente Marcelo Morais terá concluído
levantamentos que ele faz sobre a construção da
nova sede do Legislativo paraisense. O relatório
segundo informações obtidas por esta coluna, será
encaminhado a órgãos fiscalizadores como Ministério
Público, Tribunal de Contas do Estado e da União.

ABAFADO
Com um calor de 29 graus na sombra foi realizada
na quinta-feira, 23, a Audiência Pública do 3º
Quadrimestre de 2016 de prestação de contas da
Prefeitura de São Sebastião do Paraíso.  Apenas
metade dos vereadores compareceu e outros
estavam compromissados com outros afazeres.
Foram quatro horas e meia de reunião e muitas
informações como a de que a dívida do município
atualmente está em R$ 55 milhões. Outro detalhe
que chama atenção foi a não aplicação dos 25% de
investimentos na Educação, que em tese ficou em
23%. Já na saúde onde se devia investir 15% o aporte
superou a casa dos 40%. Ainda assim faltam
remédios, não há vários tipos de exames e produtos
básicos. A presidência da Câmara informa que em
breve serão instalados equipamentos de ar
condicionado no plenário.

REVITALIZANDO
São crescentes as reclamações de cidadãos e da
população em geral em relação a presença de
adolescentes e jovens usuários de drogas e
praticantes de atividades sexuais na Lagoinha nos
finais de semana e à noite todos os dias. Da mesma
forma moradores da região das lagoas do San Genaro
estão a reivindicar a realização de obras de limpeza
e higienização, bem como implantação de iluminação
e segurança.  Projeto neste sentido está sendo
elaborado envolvendo o poder público municipal e
entidades privadas. É possível que ainda neste ano
algo interessante ainda possa ocorrer com estes
espaços.

CONTRACAPOTE
O deputado Carlos Melles teve atuação decidida no
contracapote que o Ministério da Agricultura levou
com a pretendida importação de café robusta do
Vietnã, que chegou ser autorizada. Deputados e
Senadores da Frente Parlamentar do Café, presidida
por Melles se mobilizaram mostrando que seria um
contracenso, por algumas razões, e conseguiram
sensibilizar os ministros Antônio Imbassahy e Marcos
Pereira, bem como ao presidente Temer.
Tecnicamente, por ser conhecedor do ramo, e com
habilidade política, Melles botou água na fervura.

FELIZMENTE
Felizmente um alarme falso. É que o Corpo de
Bombeiros em Paraíso recebeu comunicado na noite
de sexta-feira (24/2) dando conta que havia princípio
de incêndio na torre da Igreja Matriz de São Sebastião.
Ao verificar a situação constatou-se que um grupo
de jovens que participava de movimento religioso na
referida paróquia, teria queimado alguns ramos, o que
provocou a fumaça.

PAULO BRESSANE

Uma forte campanha contra a prostituição infantil,
de garotas e garotos entre 10 e 15 anos, está sendo
veiculada na TV. É pouco, muito pouco frente ao
universo estimado em cerca de 500 mil crianças e
adolescentes explorados na indústria do sexo nessas
terras onde a libertinagem extrapola os limites da
liberdade, que, por sua vez, para ser verdadeira, deve
respeitar os limites dos outros. O Brasil desconhece
boas experiências de educação sexual, mais do que
qualquer país do mundo, vivemos em meio a uma
orgia pública que não encontra limites nem mesmo
nas curvas das garotas que se vendem a qualquer
preço e jovens que desconhecem a palavra respeito.
Aqui impera a democracia da bunda, onde um
enorme contingente de meninas veem no corpo sua
única esperança de ascensão social.

Somos os campeões mundiais da gravidez
precoce entre meninas de 10 a 14 anos, e parece
que ninguém dá atenção a isso. O assunto está na
mídia desde outros carnavais e jamais foi levado a
sério pelas autoridades competentes. Não bastam
propagandas pontuais em TV, há muito somos uma

nação onde a libertinagem da transpiração corporal
já tomou o lugar da inspiração cultural. Os libertinos
– que costumam assumir uma postura contrária aos
limites da liberdade – ganharam espaço achando
que podem fazer tudo o que quiserem e que ninguém
tem nada a ver com isso. Os libertinos são
geralmente rebeldes, egocêntricos e escravos de
seus desejos. Não dá, é preciso educar.

E a educação no Brasil é uma lástima, estamos
nos tornando um país de libertinos, a começar pelo
poder público, onde a corrupção foi
institucionalizada. Nosso tecido moral está
carcomido por traças criminosas, nossa liberdade
está aprisionada fora das salas de aula, somos o
país da impunidade, um país de medíocres, um país
viciado em barbáries. Mas nem tudo está perdido,
também somos um povo alegre e persistente,
portanto, ainda há tempo de todos nós, autores e
autoras deste século que já caminha célere,
despertarmos unidos para uma ideologia civilizatória,
lastreada por valores morais fortes que nos permitam
limpar a casa e nos livrar dos males da libertinagem.

 (O Tempo 12/02/17)

BISEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado: Adjori e Abrajori

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA. CNPJ: 05.336.514/0001-36
Av. Monsenhor Mancini, 212 - Sala 1 - Centro - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-000 / São Sebastião do Paraíso - MG
E-mail: jornalsudoeste@yahoo.com.br e jornalsudoeste@paraisonet.com.br

homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199

Diagramação: Vasco Caetano Vasco
REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL

DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.
Impressão: Sangaletti Editora e Gráfica Ltda EPP - GRAFISC Gráfica e Editora

Rua Santa Isabel, 250 - Vila Isabel - São Carlos - SP - CEP: 13.570-790

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

O que queremos
da vida?

Essa pergunta, que parece simples, na realidade é
muito complexa, e, como aconteceu com o Édipo da
mitologia grega, também vem com o adendo: decifra-
me ou devoro-te!

Isso pela simples razão de que o espaço de tempo
entre o berço e o túmulo passa muito depressa. Os
minutos viram horas, dias, meses, anos e, de repente,
chega a hora de partir. Ah, meu Deus, e os meus sonhos,
eu queria fazer tanta coisa e acabei me enrolando, não
me dei conta de que a areia na na ampulheta do tempo
escorria tão célere!

Penso que somos os mestres do planejamento em
coisas que nos parecem importantes, mas que na
realidade entram no rol das coisas triviais: uma festa de
aniversário, a recepção para os quinze anos da filha...
Mas, a grande festa da vida, as mais das vezes é levada
na base do improviso!

É verdade que não somos verdadeiramente donos de
nossos narizes, uma vez que muita coisa acontece à
nossa revelia: uma moça nunca havia ido ao Bar da
Mogiana, mas, os amigos insistiram e ela foi; um moço
também nunca havia passado por lá e nessa noite foi. O
resultado vocês já sabem: não, não é o clássico
"casaram-se e viveram felizes para sempre", porque de
vez em quando têm suas briguinhas, mas, vivem muito
bem e têm uma linda filha já com uns oito anos. Quem
marcou o encontro, senão o Destino?

A morte, também, às vezes vem de uma forma tão
boba, parece que poderia ter sido evitada tão facilmente.
Parece...

No entanto, os grandes atores de nosso filme somos
nós mesmos. Há filhos de lavadeira que não aceitam a
ideia de continuarem pobres e partem para Brasília, onde,
incansavelmente, dia após dia, lavam banheiros públicos
enquanto se preparam para ser ministros do STF. E os
outros filhos de lavadeiras, de costureiras, enfermeiras,
engenheiras, qual o destino deles? Não sei. Sei apenas
que tudo está nas mãos de cada pessoa. Já foi dito que
o Universo conspira a nosso favor, e conspira mesmo.
Tanto para o bem como para o mal. Dentro de nosso
cérebro temos potentes receptores que podem conectar-
nos com grandes mestres do pensamento humano,
grandes cientistas, grandes artistas; ou com o pior que
existe na escória universal.

Sua alma, sua palma, seu coração é seu mestre!

F A L E C I M E N T O S
18/02 - Carlos Aparecido Silva Matos, 18 anos
18/02 - Orlando Venâncio de Paiva, 91 anos
19/02 - Ronaldo Da Silva Brandão, 54 anos
21/02 - Terezinha Francisconi Mosquetti, 86 anos
23/02 - Anezio Milaneze, 88 anos

OS FILHOS

DONA ANTONIETA
ROMANINI CANOAS
Vem de público a todos parentes e

amigos agradecer pelo passamento..
Falecida no dia 15 de fevereiro
Agradecimento especial a Dra.

Vanessa e a enfermeira Charlene, Ivanir,
Gislaine e o motorista Roney.

A Todos o nosso obrigado

A FAMÍLIA DE

TEREZINHA
FRANCISCONI

MOSQUETTI
Consternada, comunica seu faleci-

mento ocorrido no dia 24 de fevereiro.
Agradece a familiares e amigos pelas
manifestações de apreço recebidas.
Missa 7º Dia será celebrada sábado dia
25/02/2017 às 19 horas na Igreja Ma-
triz de São Sebastião.

A ANTT (Agência Nacional
de Transportes Terrestres) au-
torizou reajuste de 4,824% no
coeficiente tarifário do serviço
de transporte rodoviário
semiurbano interestadual e in-
ternacional de passageiros, fi-
xando-o em R$ 0,097022 por
passageiro/quilômetro. A deci-
são foi publicada na edição des-
ta sexta-feira, 24 de fevereiro,
do Diário Oficial da União
(DOU). O aumento entra em
vigor neste sábado, 25.

Os principais destinos das
linhas de ônibus que partem de
São Sebastião do Paraíso para
outro estado seguem em dire-
ção ao interior e a capital
paulista. Para Mococa (SP) a
passagem está custando R$

17,25, Campinas (SP) o preço
é de R$ 67,00 e São Paulo é de
R$ 89,80, enquanto que para
Franca (SP) o valor da passa-
gem é de R$ 21,85 .

Ainda há partidas com des-
tino a Araraquara, Assis,
Bauru,Jaú, Marília, Pedernei-
ras, Presidente Prudente, São
Carlos, Pirajuí, além de Cam-
po Grande (MS), Catalão
(GO), possibilitando conexões
com outras cidades e Estados.

De acordo com a Resolu-
ção 5.299/2017, a justificativa
da ANTT é “manter o equilí-
brio econômico-financeiro das
autorizatárias especiais do
transporte rodoviário semiur-
bano interestadual e internaci-
onal de passageiros”.

ANTT reajusta
em 4,8% tarifas

de ônibus
interestaduais

Aumento da tarifa ocorre em meio a feriado
prolongado em que muitas pessoas viajam
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A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso promoveu na
tarde de quinta-feira,23, a Au-
diência Pública de Prestação de
Contas na Câmara Municipal.
Foram apresentadas informa-
ções sobre a execução orça-
mentária do terceiro quadri-
mestre do ano passado e tam-
bém informações do Exercício
de 2016. Além do detalhamento
das contas municipais foi apre-
sentado relatório sobre gastos
da saúde e ainda em relação a
atendimentos do setor.

A realização da audiência
atende dispositivo conforme
determinação da LRF (Lei de
Responsabilidade Fiscal), arti-
go 9º, § 4°. A legislação prevê
que até o final dos meses de
maio, setembro e fevereiro, o
Poder Executivo demonstrará
e avaliará, em audiência públi-
ca, o cumprimento das metas
fiscais de cada quadrimestre.
Conforme a Lei, a Prefeitura
deve investir no mínimo 25%
na área da Educação e mais
15% na Saúde.  A reunião cum-
pre o que determina a Lei Com-
plementar Federal nº 101/2000
(Lei de Responsabilidade Fis-
cal).

Nesta audiência são divul-
gadas informações referentes
aos demonstrativos das recei-
tas e despesas além dos indi-
cadores recebidos e aplicados
pela administração municipal,
como da Educação, Saúde e de
pessoal, entre outras fontes de
receita e despesa. A audiência
foi conduzida inicialmente pelo
contador do município Silvio
Aparecido de Carvalho, e con-
tou ainda com participações do

Prefeitura realiza audiência pública
e presta contas  na Câmara de Paraíso

Funcionários da Câmara, servidores da Prefeitura e pessoas
da comunidade acompanharam as demonstrações

FOTOS: Roberto Nogueira -

Números e metas da execução orçamentária de 2016
foram apresentados durante a audiência na Câmara

mento Municipal já deste ano
de 2017 tem uma estimativa
menor do que o previsto para
anos anteriores. O valor apro-
vado por esta legislatura é de
R$194.243.774,00 milhões. O
contador respondeu aos
questionamentos e dúvidas dos
vereadores inclusive sobre a
aplicação dos recursos em áre-
as como a educação básica e a
saúde. No entanto foi informa-
do que outras medidas como a
redução do quadro de funcio-
nários deverá ser adotado.

SAÚDE
Na parte da saúde, o secre-

tário Wandilson Bícego entre-
gou ao presidente da Câmara,
Marcelo Morais, cópia do re-
latório do Denasus (Departa-

mento Nacional de Auditoria do
Sistema Único de Saúde), que
apura uma série de irregulari-
dades cometidas pela adminis-
tração anterior na aplicação de
recursos e prestação de servi-
ços. Cópia do documento foi
enviada ao gabinete de cada
vereador para que eles também
façam a análise do relatório. O
mesmo relatório foi apresenta-
do na reunião do Conselho
Municipal de Saúde, também
realizada na quinta-feira, no fi-
nal da tarde.

Ainda na parte da Saúde
houve a colaboração e partici-
pação da servidora Adriana
Rogeri que no ano passado res-
pondeu pela pasta da saúde,
durante alguns meses. Ela in-
formou que o município vol-

secretário de Saúde, Wandilson
Bícego; de Adriana Rogeri
Franco, da Controladoria Inter-
na e Ronaldo Rocha Rezende,
do setor de Epidemiologia e
Estatística.

Com base nos princípios da
transparência na gestão fiscal,
foram apresentados e esclare-
cidos os resultados da execu-
ção orçamentária, bem como o
desempenho da arrecadação de
receitas e sua destinação, além
de expostas as principais recei-
tas e despesas do Executivo.
Conforme as planilhas apresen-
tadas do Orçamento de 2016,
estimado em R$ 201.877.795,
00, foram arrecadados R$
165.299.411,60. Segundo Sil-
vio Carvalho esta diferença de
mais de R$ 36 milhões em va-
lores estimados e não recebi-
dos contribuiu para o estran-
gulamento das contas munici-
pais. Esta situação já vinha
ocorrendo desde 2013 com a
elaboração de um orçamento
maior do que a capacidade de
arrecadação.

Na apresentação dos de-
monstrativos, foi divulgado
que em 31 de dezembro de R$
2016  município tinha um sal-
do de restos a pagar de R$
75.985.564,87. Já em 20 de
fevereiro este valor  é estima-
do em R$ 45.377.989,31.Os
gastos com pessoal está em
49,71 ante o limite de 54%,
conforme preconizado pelo
Tribunal de Contas de Minas
Gerais. O total da dívida flutu-
ante em 31 de dezembro de
2016 era de R$ 45.720.173,25
e até o dia 20 de fevereiro des-
te ano, somava R$ 32.059.
059.571,63. Já a dívida funda-

da era de R$ 68.822.103,47
ano passado e de R$
55.827.005,23 em 20 de feve-
reiro de 2017.

O secretário falou das difi-
culdades que o município vem
enfrentando com os fornece-
dores de medicamentos e
prestadores de serviços do se-
tor. “Chegamos a um ponto de
descrédito tão grave que diver-
sas empresas se recusam até
mesmo em apresentar valores
para orçamentos e licitações”,
observa. Há casos em que mes-
mo pagando valores atrasados
não está sendo obtendo crédi-
to para novas aquisições seja
de medicamentos, além de pro-
dutos de higiene e limpeza.

Numa tentativa de reverter
este quadro o valor do Orça-

tou a se cadastrar no SIOPS
(Sistema de Informações sobre
Orçamentos Públicos em Saú-
de). Durante a sua explanação
foram mostrados números da
execução orçamentária do se-
tor.

O servidor Ronaldo Rocha
Rezende mostrou números de
atendimentos de exames, de
atendimentos em vários seto-
res como nascimentos e óbi-
tos além de balanço sobre en-
fermidades, atendimento à ges-
tantes e outras situações. De
um total de 150 indicadores de
saúde, foram apresentados cer-
ca de 40 principais. A próxima
apresentação válida pelo pri-
meiro quadrimestre de 2017
deverá ocorrer em maio.

Por Heloisa Rocha Aguieiras

A Câmara de São Sebastião
do Paraíso realizou na quinta-
feira, (23/2), à noite, uma au-
diência pública para discutir o
projeto que determina o índice
de aumento para a alíquota de
Custeio da Iluminação Pública
(CIP). O presidente da Casa,
Marcelo Morais, informou que
logo após os vereadores deci-
diram por aprovar o projeto do
Executivo, com emenda, que

Câmara realiza audiência pública para discutir
novo índice de custeio da iluminação pública

mantém a base de cálculo má-
xima, porém diminui a porcen-
tagem do consumidor.

O presidente explicou:
“Isso significa que o cidadão
não vai pagar nada a mais por
isso, com base de referência
em R$ 292, e diminuímos a
porcentagem de cada faixa de
consumo da energia elétrica.
Ou seja, aumentou a alíquota,
porém diminuiu a porcentagem
a ser cobrada ao consumidor
final. Isso vai possibilitar que

O gerente de relacionamento da Cemig, Célio Antônio, e o presidente
da Câmara, Marcelo Morais, explicam sobre o índice em audiência pública

Crédito: Heloisa Rocha Aguieiras

o município cubra o seu cus-
to. Faremos a emenda para que
a Prefeitura possa pagar sua
conta de energia elétrica, hoje
em R$ 240 mil aproximada-
mente, mais o seu custeio, em
torno de R$ 50 mil. O cidadão
não vai pagar a mais”, garantiu
Marcelo.

O projeto entra em pauta na
primeira sessão da Câmara,
logo após o feriado de carna-
val, segunda-feira, (6/3), às
19h. O presidente Marcelo

também informou que a co-
brança da taxa de iluminação
pública referente aos terrenos
vagos ficará para ser discutida
posteriormente, quando deve-
rá ganhar um projeto de lei es-
pecífico de autoria da Casa, que
será elaborado com base em
estudo que a Secretaria Muni-
cipal de Obras se comprome-
teu a fazer.

EXPLICAÇÕES
A questão não é fácil de

entender. Para elaborar a emen-
da que figurará no projeto ori-
ginal, o coordenador contábil
da Câmara, Ug Queiroz, a for-
mulou conforme texto explica-
tivo abaixo na íntegra.

E para explicar toda a ques-
tão, a audiência pública contou
com a apresentação do geren-
te de relacionamento da Cemig,
Célio Antônio Silva, que falou
sobre a história da legalização
da CIP, explicando que em
2002 foi criada a base de cál-
culo do custeio de acordo com
faixas de consumo de energia
elétrica. “Com o passar do tem-
po, essa alíquota não foi
corrigida e atualmente encon-
tra-se deficitária”, explicou.

Ele disse que, em 2015, a
manutenção da iluminação pú-
blica passou a ser de respon-
sabilidade do município, o que
acarretou a partir de então mai-
or despesa aos cofres públi-
cos. Célio informou que em
relação ao consumo das lâm-
padas, em média, a cidade gasta
R$ 255 mil por mês.

Hoje em dia, Paraíso pos-
sui 9.677 pontos, sendo que a
média calculada pela Cemig de
gasto por ponto é de R$ 6 de

manutenção, o que perfaz um
total de R$ 70 mil. Somando
as despesas, o valor é de qua-
se R$ 309 mil por mês. “A Pre-
feitura arrecada R$ 240 mil por
mês, em média, segundo da-
dos da Cemig. Isso significa um
déficit mensal de mais de R$
70 mil”, informou Célio.

O PROJETO
O projeto de autoria do Exe-

cutivo que aguarda votação na
Câmara desde agosto do ano
passado, não foi votado pelos
vereadores e o prazo para o
município ficar quites com a
concessionária em relação ao
assunto já se esgotou.

“A proposta é que os valo-
res não sejam mais reajustados
pelos percentuais e sim, sobre
a tarifa de iluminação pública
aplicada ao município”, disse.

A emenda do Legislativo fi-
cará da seguinte forma, con-
forme explicação de Ug Quei-
ros: “Emenda atende às exigên-
cias da Aneel (Agência Nacio-
nal de Energia Elétrica), porém
reduzindo os percentuais que
seriam aplicados sobre a nova
base de calculo (R$ 292,17) de
modo que os contribuintes do
município, não sofram nenhum
aumento da Tarifa de Ilumina-
ção Pública já a partir de janei-
ro deste ano. Com esta propos-
ta, tanto a arrecadação do mu-
nicípio como o dispêndio por
parte dos munícipes não seri-
am afetados”, diz a explicação
da Câmara que foi apresentada
na audiência pública e que fi-
gurará como emenda a ser vo-
tada na próxima sessão.

Os vereadores também ex-
plicaram no texto apresentado

que “tal lei, se aprovada agora,
poderá entrar em vigência so-
mente o ano que vem, ou seja,
2018, em obediência ao prin-
cípio da anterioridade e a Pre-
feitura a partir de maio ou ju-
nho, ficar sem a referida arre-
cadação por parte da Cemig, a
não ser que a Aneel abra nova
exceção e continue a cobrança
pelo valor de referência cuja
atualização do valor ficará a
critério do Executivo”.

Os vereadores José Luiz das
Graças e Sérgio Aparecido
Gomes usaram a palavra, de-
fendendo a fórmula que não
onere o orçamento de cada ci-
dadão.

O PÚBLICO
Algumas pessoas presentes

questionaram a questão da
manutenção da iluminação pú-
blica na cidade, que atualmen-
te apresenta 700 pontos com
defeito.

Foi explicado pelo secretá-
rio municipal de Obras, José
Cintra, que o Executivo já abriu
processo licitatório para
contratação emergencial de
empresa que faça os consertos
e manutenção. “Estamos com
média de demanda de 300 pon-
tos com defeitos ao mês e essa
manutenção será feita a partir
da contratação dessa empresa
que a licitação já está contra-
tando. Para consertar o que
está quebrado agora vai demo-
rar cerca de 15 dias de traba-
lho. Depois a Prefeitura vai
adquirir todos os equipamen-
tos necessários e não depen-
derá mais de empresa terceiri-
zada para fazer a manutenção”,
informou.
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EDITAL DE CONTRIBUIÇÃO
SINDICAL ANUAL DO EXERCÍCIO DE 2017

O SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE
ITAMOGI-SISPI, Pessoa Jurídica de Direito Privado, inscrita no Cadastro
Nacional de Pessoas Jurídicas  sob o n°. 08.065.224/0001-93, com sede
administrativa localizada nesta Cidade e Comarca de Itamogi/MG na Praça
São Sebastião n°. 668, Centro, neste ato representado por sua presidente, na
forma da Lei, em especial no que dispõe o Art. 605 da Consolidação das Leis
Trabalhista CLT, comunica   a  Câmara Municipal de Itamogi  e a Prefeitura
Municipal de Itamogi - MG, nas pessoas a quem compete que deverão
descontar na folha de pagamento do mês de março de 2017, ou na
inviabilidade técnica por decorrência  de prazo, em folha suplementar ou
subsequente  de todos os servidores ativos e inativos, ocupantes dos cargos
administrativos  estatutários,  celetistas,  contratados temporariamente e
dos comissionados, a CONTRIBUIÇÃO SINDICAL  ANUAL,   prevista
no artigo 582 da CLT, com observância, ainda das normas específicas do
Ministério do Trabalho e Emprego, que dispõe sobre a cobrança sindical aos
servidores públicos. A importância a ser descontada deverá corresponder  1/
30(um trinta avos) da remuneração de cada um dos aludidos servidores,
sindicalizados  ou não, mas de qualquer forma representados pela entidade
signatária, percebidos no mês de março do corrente ano conforme dispõe o
Inciso I do artigo 580 da CLT, sendo que o seu recolhimento deverá ocorrer
no mês de abril de 2017, através de guia em nome do sindicato ou  pagamento
direto feito a entidade, com posterior remessa dos seguintes documentos:
1)relação nominal dos servidores contribuintes, indicando o cargo e
remuneração percebida no mês de desconto, com respectivo valor recolhido;
2)GRCSU-Guia de Recolhimento da  Contribuição Urbana  devidamente
quitada ou pagamento feito diretamente ao  SISPI; 3) Guias de Recolhimento
da Contribuição Sindical Urbana, devidamente  quitadas dos servidores  que
optarem em recolher individualmente para os sindicatos de classes específicos.
Itamogi/MG, 23 de fevereiro de 2017.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo Presente Edital, ficam os Servidores Públicos Municipais de Itamogi

– SISPI, filiados ao Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Itamogi
– SISPI, convocados para participarem de uma Assembleia Geral a ser realizada
no dia 31 de março de 2017, às 19:00 horas (1ª Chamada) e 19:30
horas (2ª. Chamada),  no Salão Paroquial, situado na rua 7 de setembro nº.
651,  centro em Itamogi, para debaterem e deliberarem a seguinte pauta:

1) PRESTAÇÃO DE CONTAS DO EXERCÍCIO DE 2016.
Itamogi/MG, 22 DE FEVEREIRO DE 2017.

CLAUDIA DIAS FERNANDES
PRESIDENTE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA ORDINÁRIA

Voluntários Arco Íris, grupo de voluntários com sede na
Praça Comendador João Pio de Figueiredo Westin, n.º 92,
Santa Casa de Misericórida, nesta cidade e comarca de São
Sebastião do Paraíso, inscrito no CNPJ  sob n.º -04.284.514/
0001-77 convoca seus membros para a ASSEMBLEIA
ORDINÁRIA a ser realizada no dia 15/03/2017 no endereço
supra mencionado, na Sala de Reuniões da Santa Casa de
Misericórdia de São Sebastião do Paraíso MG., às 14 horas
em primeira convocação com a presença de pelo menos 50%
dos membros, e, às 14h30 em segunda convocação com
qualquer número de membros, para tratar da seguinte Ordem
do Dia:

Eleição da Diretoria e do Conselho Fiscal para o quinquênio
compreendido entre 2017 a 2021;
Tratar de assuntos de interesse do Grupo.

São Sebastião do Paraíso, em 24 de fevereiro de 2017.
Iracy Rosa de Paula Souza – Presidente.

Por João Oliveira

O “Passe Livre”, benefício
concedido em São Sebastião
do Paraíso a estudantes que re-
sidem longe da escola onde es-
tão matriculados, permitindo,
assim, o transporte gratuito à
alunos do ensino regular e EJA,
ainda deve levar um tempo para
ser liberado. Diante disto, al-
guns estudantes estão sem ir à
escola por falta do transporte
e condições de pagar a passa-
gem. Somente nesta semana a
Secretaria Municipal de Educa-
ção liberou a documentação das
inscrições para a Viação Cida-
de dos Ipês, que deve levar um
tempo para analisar e liberar o
“passe”.

A documentação chegou à
Viação na quarta-feira (22/2) e,
de acordo com o representan-
te da empresa, Fabiano Picirilo,
eles têm até 10 dias úteis para
dar um retorno aos usuários,
mas comentou que é um pro-
cesso bastante tranquilo e rá-
pido. “Já há algumas pessoas
ligando para saber sobre o an-

damento do processo e temos
orientado a entrarem em con-
tato a partir do dia 5 de março.
O usuário que já tem o cartão,
a renovação é feita na hora”,
explicou Fabiano.

A renovação, para quem já
possui o cartão do “passe li-
vre”, tem um custo de R$15 e
o represente da Viação comen-
ta que as pessoas que ainda
não têm, o processo de obten-
ção não costuma ser demora-
do. “Isso porque são poucos
os usuários que precisam ad-
quirir o “passe” pela primeira
vez”, elucida. Segundo infor-
mações, no último ano a Via-
ção renovou e emitiu pelo me-
nos cerca de 130 cartões; in-
formações ainda dão conta de
que esse número foi menor este
ano.

DÚVIDAS
Caso o estudante queira

entrar em contato para se man-
ter a par do processo de reno-
vação do “passe livre”, pode
ligar no telefone 3531-1248 e
tirar dúvidas.

Passe livre ainda
deve levar um
tempo para
ser liberado

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 014/2017, Presencial, Processo nº. 0456/
2017, tipo Maior Desconto Percentual sobre o Preço Maximo de Venda
ao Governo da Tabela CMED/ANVISA, por Item. Objeto: REGISTRO
DE PREÇOS PARA ESCOLHA MAIS VANTAJOSA E EVENTUAL
CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA OBJETIVANDO O FOR-
NECIMENTO DE MEDICAMENTOS ÉTICOS E SIMILARES ATRA-
VÉS DA TABELA CMED/ANVISA, PARA O CUMPRIMENTO DAS
DEMANDAS JUDICIAIS CONTRA O MUNICÍPIO, SEGUNDO
REQUERIMENTO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE,
PELO PERÍODO DE 12 MESES.. A abertura será dia 16 de março de
2017, às 13:00 horas.  O edital completo e as demais informações relati-
vas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº60, Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diaria-
mente das 12:00 às 18:00, onde poderão ser lidos, examinados e adquiri-
dos. São Sebastião do Paraíso – MG, 23 de fevereiro de 2017. Rodrigo
Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 02303/2016, Presencial, Processo nº.
072/2016, tipo Menor Valor Por Item. Objeto: Contratação de pessoa
jurídica para o fornecimento parcelado de diversos tipo de concre-
tos, destinados a manutenção da secretaria municipal de obras,
com entrega parcelada, pelo período de 12 (doze) meses. A abertura
será dia 14 de março de 2017, às 13:00 horas.  O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposi-
ção no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerên-
cia de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº60,
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 12:00 às 18:00, onde poderão ser lidos, examina-
dos e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 24 de fevereiro de
2017. Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão n.º 071/2016, Presencial, Processo n.º 2339/
2016 , Registro de Preços n.º 047/2016, Tipo MENOR VALOR POR
ITEM. Objeto: registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de pessoa jurídica, destinada ao fornecimento de gás liquefei-
to p45 kg, com entrega parcelada, pelo período de 12 meses sendo que
esta será exclusiva para Me EPP e MEI. A abertura será dia 13 de março
de 2017, às 13:00 horas.  O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº60, Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diaria-
mente das 12h00m às 18h00m horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 24 de fevereiro de 2017.
RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – Pregoeiro(a).

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 060/2016, Processo nº 02029/
2016, Registro de Preços nº 039/2016, Tipo Menor Valor Por Item Obje-
to: Registro de Preços para a escolha mais vantajosa e eventual forneci-
mento de medicamentos, destinados a atender as necessidades da Farmá-
cia Municipal, Pronto Atendimento, Unidades da Saúde da Família e do
Ambulatório de Infectologia, pelo período de 12 (doze) meses. A abertu-
ra será dia 15 de março de 2017, às 08:00 horas, com possibilidade de
extensão para o dia 16 de março de 2017 para finalizar a fase de lances, ou
caso não haja expediente nesta data, no primeiro dia útil subseqüente na
mesma hora e local aqui mencionado. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência
de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7143, dia-
riamente das 12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos, exami-
nados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 24 de fevereiro
de 2017. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – Pregoeiro(a).

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 014/2017, Tipo Menor Preço
Unitário, Exclusiva para Micro Empresa e Empresa de Pequeno Porte
conforme Lei 147/2014. Objeto: “Registro de preços para futuras
Contratações de Pessoa Jurídica para prestação de serviços gráfi-
cos a todos os departamentos da Prefeitura Municipal.”. A abertura
será dia 10 de Março de 2017, às 09:00 horas.
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Inexigibilidade n.º 002/2017, Objeto:
“Credenciamento de empresa para a prestação de serviços de Con-
sultas Médicas Especializadas para Secretaria de Saúde da Prefei-
tura Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 09 de
Março de 2017, às 09:30 horas
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Inexigibilidade n.º 003/2017, Objeto: “PRESTA-
ÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA MÉDICA DE “URGÊNCIA”, “EMER-
GÊNCIA”, SERVIÇO DE PLANTÃO DE CLINICO GERAL AO MU-
NICÍPIO DE SÃO TOMÁS DE AQUINO – MG”. A abertura será dia 09
de Março de 2017, às 13:00 horas
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, CHAMADA PÚBLICA 001/2017, modalidade
INEXIGIBILIDADE n.º 004/2017, Objeto: “CREDENCIAMENTO para
a contratação de pessoa jurídica para prestar serviços na área de
saúde, em EXAMES LABORATORIAIS, à pacientes encaminhados
pelo Departamento Municipal de Saúde, conforme PROPOSTA DE
ADESÃO, representado pelo ANEXO I”. A abertura será dia 17 de Mar-
ço de 2017, às 09:00 horas
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 015/2017, Tipo Menor Preço
por item, EXCLUSIVA PARA MICRO EMPRESA E EMPRESA DE PE-
QUENO PORTE conforme Lei 147/14, Objeto: “Registro de preços
para futuras Aquisições de Serviço especializado em Manutenção
de Xerox e Peças para Prefeitura Municipal de São Tomás de
Aquino”. A abertura será dia 14 de Março de 2017, às 13:00 horas
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação CHAMADA PUBLICA 002/2017, DISPENSA 003/2017, Obje-
to: “AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRICULTU-
RA FAMILIAR E DO EMPREENDEDOR FAMILIAR RURAL, DESTI-
NADOS AO ATENDIMENTO DA ALIMENTAÇÃO ESCOLAR NO
PROGRAMA NACIONAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR - PNAE,
COM DISPENSA DE LICITAÇÃO, CONFORME LEI Nº 11.947, DE
16 DE JUNHO DE 2009 E RESOLUÇÃO/CD/FNDE Nº 38, DE 16 DE
JULHO DE 2009”. Será realizado no dia 17 de Março de 2017 as 15:00 hs.
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 015/2017, Tipo Menor Preço
Unitário, Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de
pneus novos para os deptos. de Saúde, Epidemiologia, Educação,
infra-estrutura, Administração e Convênios, da Prefeitura Muni-
cipal de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 13 de Março de
2017, às 13:00 horas
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão Presencial n.º 016/2017, Tipo Menor Preço Unitá-
rio, Objeto: “Aquisição de Prensa Enfardadeira Hidráulica para Ma-
nutenção das atividades da Usina de Reciclagem do Município de São
Tomás de Aquino”. A abertura será dia 13 de março de 2017, às 09:30 horas
O edital completo e as demais informações relativas às licitações encon-
tram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 24 de
Fevereiro de 2017. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

Processo Licitatório n.º 037/2017
Inexigibilidade de Licitação n.º 001/2017

OBJETO: “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE SHOWS
NAS ATIVIDADES DO CARNAVAL 2017 DE SÃO TOMAS DE AQUINO”.
Valor da contratação R$ 10.000,00 (DEZ MIL REAIS). RATIFICAÇÃO &
HOMOLOGAÇÃO Nos termos do disposto no Art. 26, da Lei Federal n.º
8.666/93 e suas alterações, R A T I F I C O o ato de Inexigibilidade de
Licitação, conforme Art. 25, Inciso III, da mesma Lei, referente a
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE SHOWS NAS ATI-
VIDADES DO CARNAVAL 2017 DE SÃO TOMAS DE AQUINO.
Também H O M O L O G O o referido processo à FERNANDO DE
BARROS COSTA 05127448661, conforme objeto acima descrito, autori-
zando a elaboração do contrato do objeto supra mencionado e o valor de R$
R$ 10.000,00 (DEZ MIL REAIS). Publique-se! São Tomas de Aquino/MG –
23 de Fevereiro de 2017. Jose Carlos Pimenta - Prefeito Municipal

Órgãos de um homem de
45 anos que teve morte ce-
rebral, terça-feira (21/1) fo-
ram captados pela Santa
Casa de Misericórdia de São
Sebastião do Paraíso. O pa-
ciente estava internado des-
de sábado com traumatismo
craniano. A família autorizou
a doação e foi acionado o
MG Transplantes. Equipe
sob responsabilidade do mé-
dico Francis Ataíde Vieira
chegou a Paraíso na manhã
de quarta (22/2) e retornou
para Belo Horizonte por vol-
ta de 14 horas.

Foram doados o fígado,
rins e córneas. “Este gesto
humano da família irá benefi-
ciar cinco pessoas”, observa
o médico Flávio Vilela Diogo,
diretor técnico da Santa
Casa.

O doador residia em
Monte Santo de Minas. Tra-
balhava como pedreiro e pin-
tor. Sábado (18/2) ele teve
um desentendimento, segun-
do informações, motivado
por um serviço feito que pre-
tendia receber.

O filho do proprietário da

obra foi quem o teria indica-
do para a realização do tra-
balho, e, pretendia receber
uma comissão. O pedreiro
disse que então o valor a ser
cobrado seria outro, e iria
comunicar isto ao dono da
obra, e se dirigia ao seu en-
contro quando recebeu uma
“capacetada”,caiu e conti-
nuou a receber golpes e chu-
tes na cabeça.

Ligação anônima acionou
a polícia. Segundo informa-
ções a vítima teve seus do-

cumentos e dinheiro furtado
de sua carteira.

A vítima foi a princípio
conduzida para o Pronto So-
corro, depois para a Santa
Casa de Monte Santo de Mi-
nas, e, em seguida para a San-
ta Casa de Misericórdia de
São Sebastião do Paraíso.

A morte cerebral foi
comunicada a familiares da
vítima, que concordaram em
doar os órgãos. Por volta de
10 horas uma aeronave do
Governo do Estado pousou

no Aeroporto Regional Joa-
quim Montans Jr. trazendo
uma equipe do MG Trans-
plantes.

A primeira a deixar a San-
ta Casa, por volta de 13h foi
a profissional conduzindo as
córneas, destinadas ao Hos-
pital Universitário Alzira
Velano, em Alfenas. Uma
hora depois a equipe da Fa-
culdade de Ciências Médicas
da Universidade Federal de
Minas Gerais (UFMG),
retornou a Belo Horizonte le-
vando rins e fígado do doa-
dor, que após testes de com-
patibilidade seriam transplan-
tados.

O corpo do pedreiro foi
conduzido para necropsia
pela Polícia Civil, em Pas-
sos, e depois para ser sepul-
tado em Monte Santo de
Minas.

A Santa Casa de Miseri-
córdia de São Sebastião do
Paraíso intensificou a partir
de 2014 as captações múlti-
plas de órgãos que  benefici-
aram um grande número de
pacientes que estavam em fila
de espera.

Família doa órgãos para
transplantes: paciente estava

internado na Santa Casa
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A Guarda Municipal em São
Sebastião do Paraíso recuperou
na tarde desta quinta-feira (23/
2), um veículo Fiat Uno, com
placas de Paraíso, furtado na
tarde de ontem (22/2), na rua
Pinto Ribeiro. O veículo foi lo-
calizado durante patrulhamento
da GM, no bairro Village Paraí-
so, nas proximidades do bairro
Alto do Bela Vista.

Os GMs Maria do Carmo,
Lopes e José De Paula localiza-
ram o veículo abandonado, sem
as rodas e a bateria. Ao consul-
tar a placa do veículo, consta-
tou-se que havia sido furtado no
dia anterior. A perícia técnica da
Polícia Civil foi acionada e o
carro deve ser removido junto
a um pátio credenciado. Segun-

Carro estava sem as rodas e bateria

GM localiza veículo
furtado na Pinto Ribeiro

do informações, pelos menos
três registros de furtos de veí-

culos foram comunicados na
quarta-feira.

Por João Oliveira e

Heloisa Rocha Aguieiras

Um rapaz foi abordado e
preso em São Sebastião do
Paraíso na manhã de quinta-
feira (23/2), acusado de rou-
bar um pedestre na Praça João
Flávio na noite anterior. O sus-
peito, L. L. M., de 21 anos, de
acordo com a PM, chegou a
ser preso em diversos outros
delitos, entre eles tráfico, fur-
to e roubo.

A ação, conforme militares,
aconteceu após um pedestre
ter sido abordado por L.L.M e
um outro indivíduo, armados
com faca. Ainda, de acordo

com os militares, ambos os
suspeitos chegaram em uma
bicicleta, tendo ferido a mão da
vítima, levando o aparelho ce-
lular em seguida. Na quarta-
feira (22/2), data do roubo, um
suspeito foi reconhecido e pre-
so.

Segundo a PM, L.L.M. te-
ria sido identificado ainda na
noite de quarta, após reconhe-
cimento da vítima. Na manhã
de quinta, os policias monta-
ram cerco nas proximidades da
casa do suspeito, tendo abor-
dado e prendido o rapaz no
momento em que ele chegava
à residência. O suspeito, con-
forme militares, tem registro de

crimes cometidos quando ain-
da era menor de idade.

OUTRAS
OCORRÊNCIAS

Também na quarta-feira,
um homem ao chegar em sua
residência, nas proximidades
do bairro Lagoinha, pegou sua
casa toda revirada, tendo sido
furtados alguns objetos de va-
lor e seu veículo, um Fiat Pálio
branco com placa de São Se-
bastião do Paraíso. O crime
aconteceu durante o dia e até o
fechamento desta matéria, nin-
guém foi identificado ou pre-
so.

Autor de roubo em Paraíso
é preso em ação policial

Por João Oliveira

Pensado na segurança dos
condutores e tendo em vista o
aumento do fluxo de circula-
ção de veículos nas rodovias
da região, a Polícia Militar Ro-
doviária Estadual (PRv) estará
fiscalizando a circulação de
“veículos de carga de combi-
nação”, ou seja, veículos lon-
gos terão horários restritos para
rodar nas estradas do país en-
tre os dias 24 e 25, sexta-feira
e sábado, e os nos dias 28 e 1
de março, terça e quarta-feira.

Entre os dias 24 e 25, perí-
odo em que deve aumentar o
fluxo de carros, tanto de veí-
culos de passeio deixando a
cidade para viajar, quanto che-
gando ao município, o horário
de circulação fica restrito das

16h à meia-noite para o primeiro
dia; no dia 25, o horário de res-
trição será das 6h ao 12h.

No dia 28, terça de Carna-
val, as rodovias voltam a ficar
com horário restrito para cir-
culação desses veículos das
16h à meia-noite; já no dia 1ª
de março, quarta-feira de cin-
zas, não será permitida a cir-
culação das 6h às 12h. De
acordo com o sargento Sérgio
Prates, da PRv em São Sebas-
tião do Paraíso, a medida visa
impedir congestionamento em
rodovias e, consequentemente,
acidentes por ultrapassagens.

“Só não poderão circular
nesses horários específicos
esses veículos longos, no caso
os bitrens e as ‘cegonhas’, por
serem mais lentos. A medida é
justamente para evitar aciden-

Veículos de carga terão
circulação restrita no Carnaval

e demais feriados em 2017
Restrição é somente para veículos pesados, como bitrens e cegonheiras

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há poucos anos o Jornal do
Sudoeste publicou matéria su-
gerindo maior atenção com a
sinalização noturna, aquelas
lâmpadas vermelhas bem em
cima do topo de edifícios e tor-
res no perímetro urbano e tam-
bém na zona rural nas proxi-
midades do Aeroporto Regio-
nal Joaquim Montans Júnior,
em São Sebastião do Paraíso.

Referidas lâmpadas servem
de alerta para evitar colisão e
acidentes de aeronaves em
ocasiões diversas, por exem-
plo quando há formação de
neblinas ou serração e o teto
fica bem baixo, prejudicando
a visualização por parte de pi-
lotos de aeronaves em opera-
ções de aterrisagem durante a
noite.

Em São Sebastião do Para-

Em algumas torres ainda
faltam lâmpadas

sinalizadoras

íso a pista do aeroporto tem ilu-
minação de balizamento para
pousos e decolagens. É obri-
gatório que edifícios e torres e
demais obstáculos com alturas
superiores a 20 metros de al-
tura dentro do perímetro urba-
no, ou próximo às cabeceiras
de pista de aeroporto tem que
estar devidamente sinalizadas
com as referidas lâmpadas ver-
melhas no topo dos elevados.

Na ocasião em que foi
publicada a matéria, vários edi-
fícios e torres em Paraíso tra-
taram logo de colocar as
exigidas sinalizações onde não
havia. Mas ainda existem al-
guns edifícios e torres sem as
lâmpadas. Constatamos a falta
nas quatro torres dos refleto-
res de iluminação do Estádio
Dr. Joaquim Ferreira Gonçal-
ves (1.º de Maio, do Operário
Esporte Clube), um dos pon-

tos mais altos do bairro Moco-
quinha

Das seis torres repetidoras
de canais de televisão, e tam-
bém uma grande torre de co-
municação da Polícia Militar
que se encontram instaladas na
parte mais alta do morro nas
proximidades da pedreira, saí-
da para Ribeirão Preto, apenas
uma tem a iluminação.

“Caldo de galinha e preven-
ção não fazem mal a ninguém”.
É necessário que autoridades
constituídas que trabalham
para proporcionar segurança
para a população paraisense e
aos que chegam ou decolam
em aeronaves, fiscalizem edi-
fícios e torres, e constatando
a falta de sinalização, obriguem
a urgente instalação ou reparo
das referidas lâmpadas de
modo evitar possíveis aciden-
tes.

tes, tendo em vista o aumento
do número de veículos que cir-
culam nas vias e que acabam
cometendo infrações ou provo-
cando acidentes ao tentar ul-
trapassar esses veículos mais
lentos”, completa o militar.

DETERMINAÇÃO
A restrição para circulação

de veículos foi uma decisão
tomada pela Coordenação-Ge-
ral de Operações do Departa-
mento de Polícia Rodoviária
Federal, tendo sido publicada
a Portaria nº 124, em novem-
bro do ano passado, que dis-
põe sobre a restrição do trân-
sito de Combinações de Veícu-
los de Carga e demais veículos
portadores de AET em rodovi-
as federais nos períodos de fe-
riados do ano de 2017.

Uma professora de 44
anos ficou levemente ferida
após um acidente no cruza-
mento entre as ruas Dr.
Placidino Brigagão e Genaro
Joele, na região central de São
Sebastião do Paraíso. O veí-
culo em que ela dirigia um Fiat
Palio de cor chumbo, de Pa-
raíso foi atingido por um VW
Voyage, branco, com placas
de São Bernardo do Campo
(SP), sendo do condutor, de
Paraíso. O caso quase se
transforma em tragédia já que
nas imediações um grupo de
estudantes realizava um trote
universitário.

Viaturas do SAMU e tam-
bém do Corpo de Bombeiros
foram acionadas para atende-
rem ao acidente registrado no
início da noite de sexta-feira,24.
O motorista do Voyage é fun-
cionário de uma loja de depar-
tamentos na cidade. No local
foi necessário remover a porta
do Palio para retirar a vítima
que sofreu um corte na testa e
estava bastante assustada com
o ocorrido. “Foi preciso utilizar
o imobilizador dorsal KAD e a

prancha longa, para o procedi-
mento padrão”, comentou o
sargento Geovane, do Corpo de
Bombeiros.

A professora foi encami-
nhada pela viatura dos Bom-
beiros para a Santa Casa onde
faria exames mais detalhados
e passaria por uma avaliação.
Segundo testemunhas ela teria
desmaiado após a colisão. Já o
motorista do outro automóvel,
não teve nenhum ferimento
aparentemente, mas reclama-
va de dores na parte de trás do
pescoço. Ele passou por uma
análise primária pelas equipes
dos Bombeiros e do SAMU e
acabou por dispensar o enca-
minhamento ao hospital.

O rapaz contou que subia
pela rua Dr. Placidino
Brigagão sentido centro para
a o bairro Lagoinha. A colisão
foi no cruzamento entre a Dr.
Placidino e a Genaro Joele,
onde existe um semáforo. “O
sinal estava aberto para mim
e ainda faltavam 12 segun-
dos”, contou. A professora que
trabalha em uma escola parti-
cular nas imediações, estava

estacionada e teria  saído re-
pentinamente”, explica. Não
se sabe se ela tinha intenção
de convergir à esquerda ou
seguir na mesma direção que
o outro veículo.

Um grupo de estudantes
que estava na esquina presen-
ciou todo o ocorrido. “Houve
um grande estrondo, com ba-
rulho de freada de pneus”, con-
ta uma aluna. “O carro rodou
e deu umas duas voltas antes
de bater no poste de sinaliza-
ção do lado de lá da rua”, con-
tou outra testemunha. Chovia
no momento do acidente e o
céu estava escuro o que pode
ter contribuído para prejudicar
a visibilidade dos motoristas
envolvidos na colisão.

Além das equipes de res-
gate, uma equipe da Guarda
Municipal esteve atuando no
cruzamento para controlar e
desviar o trânsito. Moradores,
comerciantes e pessoas que
passavam pelo local formaram
uma grande aglomeração para
acompanhar o socorro e a re-
moção da professora de den-
tro do veículo.

Das seis torres existentes, somente uma tem a luz
vermelha de sinalização de alerta durante a noite

Professora fica ferida após
colisão no centro de Paraíso

Após rodopiar em pleno cruzamento carro foi parar na calçada e a motorista
ficou bastante assustada, mas foi removida consciente ao hospital
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Por Heloisa Rocha Aguieiras

Durante toda a semana a
imprensa veiculou e o setor
produtivo de café comemorou:
A Frente Parlamentar Mista do
Café, formada por deputados
e senadores, obteve o compro-
misso do governo, de que não
vai mais haver importação de
café conillon do Vietnã, con-
forme tinha sido autorizado
anteriormente.

O portal na internet “Notí-
cias Agrícolas” veiculou uma
matéria na quarta-feira, (22/2),
dizendo que “o presidente
Michel Temer decidiu suspen-
der provisoriamente a impor-
tação de café robusta pelo Bra-
sil, informou a Secretaria de
Governo da Presidência atra-
vés de nota ao portal. Temer
quer agora analisar toda a situ-
ação antes de qualquer decisão.
A medida foi tomada após reu-
nião na terça-feira (21) do se-
tor produtivo e políticos liga-
dos ao agronegócio com o mi-
nistro da Secretaria de Gover-
no, Antonio Imbassahy, e tam-

bém com o ministro do Desen-
volvimento, Indústria e Comér-
cio, Marcos Pereira”, diz a
matéria.

O deputado Carlos Melles,
um dos articuladores para
barrar a importação,  ponderou
que “no Plano Real o país con-
sumia seis milhões de sacas de
café e atualmente consome 22
milhões. Foi um produto que
se comportou bem economi-
camente, mas não foi impac-
tante na inflação. Isso indica que
alguém colocou no mercado
café a um preço bom e o pro-
dutor perdeu. Agora que o pre-
ço está relativamente equipa-
rado com o custo vem esse
golpe. Não porque o preço do
arábica está alto, mas porque
o preço do robusta subiu mui-
to, assim era o momento de
usar mais arábica para fazer o
blend”, explica o deputado.

Melles argumenta que se
houvesse boa gestão no Con-
selho Nacional do Café e no
Conselho Deliberativo da Polí-
tica de Café o setor de arábica
poderia estar batendo palmas
para essa crise e comemoran-

do o possível aumento de con-
sumo do café arábica.

Importar café robusta do
Vietnã seria dupping, pois tra-
taria de um comércio de um
café feito em um país sem leis
ambientais válidas, que paga
30 dólares ao dia ao trabalha-
dor rural, que não tem leis tra-
balhista que o protegem e ain-
da podem vir carregados de
pragas, complementa o depu-
tado.

PARA ENTENDER

A fim de explicar como
acontece o uso do café conillon
pela indústria para fazer o blend
com o arábica, o deputado fe-
deral Carlos Melles usa uma
comparação simples de enten-
der: “Uma indústria faz uma
goibada, usando 100% de goi-
aba. Dado momento, a indús-
tria percebe que se usar 10%
de chuchu e misturar com o
restante goiaba, o consumidor
pode continuar aprovando o
produto e a empresa estará
economizando. Assim vai au-
mentando a adição de chuchu

Frente Parlamentar  barra
importação de café

e diminuindo a quantidade de
goiaba. É isso que aconteceu
com o blend do café e a indús-
tria vem saindo ganhando”,
compara.

“Seria uma importação
oportunista, com a manipula-
ção dos preços do café para
baixo, forçado pelos torrefa-
dores que atuam no Brasil, em
sua maioria, grande corpora-
ções internacionais”, ressaltou
o deputado.

O PROBLEMA

O Instituto Brasileiro de
Café (IBC) e a OIC (Organiza-
ção Internacional do Café) fo-
ram instalados como agência
reguladoras há 60 anos, tinham
o controle da produção, do
comércio e do que se guardou.
Atualmente não há isso, não há
estatística confiável o país não
tem estoque regulador, que de-
veria existir em, pelo menos,
10% do que produz de café.

“Faltou o bom uso do Fun-
do de Defesa da Economia
Cafeeira nessa questão da im-
portação do café robusta. Não

tem preço de garantia e não há
fomento de ordenação da sa-
fra, que é a colheita nos três
meses e o consumo em um ano
ou 16 meses” diz o deputado
Carlos Melles.

Ele diz que se não houver
prudência e não forem adota-
das as devidas providências
nessa crise de escassez de ro-
busta – que em 60 dias vem
nova colheita e vai existir no
mercado – terá uma crise mai-
or que pode atingir o café ará-
bica. “Não há preocupação
com o produtor e sim com o
abastecimento mundial de café.
Consumo cresceu 2,5% e a
produção tem acompanhar e
esse crescimento aconteceu
com o consumidor brasileiro.
Quem sofre é o produtor”, dis-
se.

SOLUÇÕES E
ESPERANÇAS

O deputado Melles comen-
tou que há uma expectativa de
que o governo crie realmente
um plano de proteção ao pro-
dutor e ao produto café. “Pode

ser que o café volte a ser pro-
duto de responsabilidade do
Ministério de Indústria e Co-
mércio, deixando de fazer par-
te da pasta de produtos do Mi-
nistério da Agricultura, junta-
mente com a cana de açúcar e
com o cacau. O café fica ‘su-
mido’ no Ministério da Agricul-
tura”, informou.

Como forma de diminuir os
riscos do produtor, tramita na
Câmara dos Deputados um pro-
jeto que destina parte dos re-
cursos do Funcafé para o fun-
do garantidor de risco de cré-
dito para cafeicultores e suas
cooperativas.

Melles também acredita que
ainda este ano o governo pos-
sa lançar um programa garan-
tidor de opção três a seis mi-
lhões de sacas de café. “A saca
custa R$ 500 e há o direito de
entregar ao governo se estiver
abaixo desse valor; acima dis-
so o produtor não faz a entre-
ga. Quando o governo coloca
o preço dessa forma, dificil-
mente o mercado comercializa
abaixo disso. Há regulação de
oferta”.

O Ministro da Saúde,
Ricardo Barros e o secretá-
rio de Atenção à Saúde,
Francisco Figueiredo, aten-
dendo a pedido do deputado
federal Carlos Melles, rece-
beram na quarta-feira, (22/
2), em Brasília (DF), uma
comitiva paraisense para dis-
cutir as necessidades mais
urgentes do município e da
Santa Casa de Misericórdia
de São Sebastião do Paraí-
so

A comitiva paraisense foi
formada pelo prefeito Wal-
ker Américo Oliveira e do
secretário municipal da pas-
ta, Wandilson Bícego. Esti-
veram presentes o interven-
tor Adriano Rosa Nascimen-
to e seu vice, Fernando
Montans Alvarenga, acom-
panhados dos deputados fe-
deral Carlos Melles e esta-
dual Antônio Carlos Arantes.

Em entrevista à equipe
do Jornal do Sudoeste,

Melles relatou que o ministro
Barros ouviu dos representan-
tes da Santa Casa os proble-
mas que o hospital vem pas-
sando com a falta de recur-
sos, o endividamento, o défi-
cit mensal. “Houve apoio do
ministro para firmar parceria
com o Hospital Sírio Libanês,
dentro do Programa de Apoio
ao Desenvolvimento Institu-
cional do Sistema Único de
Saúde (Proadi-SUS). Isso
quer dizer que a Santa Casa
receberá a incorporação de
novas tecnologias e experiên-
cias em gestão, novos conhe-
cimentos e práticas, a partir de
parceria com as entidades de
saúde de reconhecida exce-
lência, como é o caso do Sírio
Libanês” contou o deputado
Melles.

Também foi pedido o equi-
pamento para realização de
ressonância magnética para
completar o setor de diagnós-
tico de Santa Casa. Além dis-

so, solicitaram a abertura de
crédito para pagamento de
fornecedores e a volta do
repasse do teto de R$ 6 mi-
lhões ao Hospital Regional
do Coração, que foi recen-
temente cortado pela meta-
de, pelo governo.

Em relação ao município,
Melles disse que o ministro
Barros se comprometeu
com o prefeito Walker a li-
berar R$ 140 mil que esta-
vam bloqueados no Minis-
tério da Saúde para a con-
clusão das obras e investi-
mentos na UPA (Unidade
de Pronto Atendimento).
Foi solicitado pelo chefe do
Executivo recursos para ter-
minar de equipar a Unida-
de no montante de R$ 900
mil. Após o término das
obras que ainda deverão ser
feitas na UPA, o Ministério
da Saúde vai repassar men-
salmente recursos para sua
manutenção.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Amedrontadas e bastante
preocupadas, algumas pessoas
frequentadoras e que vão fa-
zer caminhadas e usufruir de
aparelhos na academia de gi-
nástica ao ar livre no Parque
da Lagoinha no anoitecer, pro-
curaram o Jornal do Sudoes-
te para solicitar que a prefei-
tura conserve melhor o local,
e aos órgãos de segurança que
tomem providências sobre al-
guns fatos preocupantes que
têm ocorrido naquela área.

O Parque da Lagoinha é um
dos cartões postais, uma das
sete maravilhas de São Sebas-
tião do Paraíso, mas conforme
alega, e com total razão um dos
reclamantes,  está se tornando
perigoso frequenta-lo, princi-
palmente depois das 21 horas,
pois, na verdade tem sido pon-
to de encontro de usuários e
traficantes de drogas.

Outro frequentador afirma
estar preocupado e triste, por-
que a maioria dos usuários de
drogas e bebidas alcoólicas, são
adolescentes. “São muitos e
chegam “em nuvens”, é assus-
tador. Tem uns que são novi-
nhos, até parecem crianças”,
completa.

Conforme narrativa dos re-
clamantes, a coisa piora ainda
mais nos finais de semana a
partir de sextas-feiras indo até
domingo. “Usuários entram
para a quadra de futsal, para a
casinha onde há sanitários, e
na casinha parecida com qui-
osque, bem no meio da passa-
rela, e ficam até altas horas,
onde rola de tudo”, segundo
um frequentador do local que
disse ter presenciado até ato
sexual. Por motivo de seguran-
ça, ele solicitou não fosse iden-
tificado. Há mais ou menos
três semanas vândalos quebra-
ram e arrancaram lâmpadas da
casinha na passarela.

Além disso o Parque da La-
goinha está com vários locais

bastante escuros, postinhos
com lâmpadas queimadas, o
que facilita a presença e ação
de mal intencionados, alertam
os reclamantes.

Um deles sugere ao prefei-
to Walker Américo, ao secre-
tário municipal de Segurança e
a Polícia Militar: Bem em fren-
te para a rua Dr. Placidino
Brigagão existe um quiosque
(próximo à lanchonete) que
está desocupado e pertence a
prefeitura, local que pode ser
usado como posto policial, jus-
tamente com Guardas Munici-
pais, inclusive no período no-
turno.

Com a presença constante
de guardas será inibida a pre-
sença de vândalos e usuários
de drogas e provocar insegu-
rança aos frequentadores, su-
gere.

A preocupação não é ape-
nas somente com eles
(frequentadores) mas com a
saúde e o futuro e a própria vida
de adolescentes, jovens e seus
familiares. “Há sim uma forma
de pelo menos diminuir este
descalabro que está acontecen-
do, basta a união de forças das
forças de segurança, Executi-
vo, Legislativo, autoridades do
Judiciários da Vara da Infância
e Juventude, Conselho Tutelar.

A população está ciente o
que é necessário para prevenir
o que pode acontecer de pior
com jovens, principalmente
punir traficantes e investir no
tratamento de dependentes,
porque familiares não estão
conseguindo “doutrina-los”.
Autoridades precisam agir na
prevenção, educação e puni-
ção”, acrescenta.

Quando de sua visita ao
Brasil o Papa Francisco disse
que “traficantes são mercado-
res da morte”

Não é necessário ser espe-
cialista para saber que o uso de
drogas provoca danos irrepa-
ráveis, à saúde de dependentes
químicos, e, por extensão a
seus familiares. Além disso
muitos ingressam no mundo do
crime cometendo pequenos
delitos, furtos em suas própri-
as casas, latrocínios e outras
demoníacas barbaridades que
ceifam suas vidas e de outras
pessoas, proporcionam des-
gastes, angústias e doenças
para familiares mais próximos.

Além da segurança, fre-
quentadores solicitam ao pre-
feito Walker Américo para que
o Parque seja melhor cuidado.
Sugerem a pintura de grades e
passarelas, melhor limpeza e
iluminação.

Frequentadores pedem mais
segurança e conservação

no Parque da Lagoinha

Ministro da Saúde
assume compromisso

com município e Santa Casa

Em reunião com ministro Ricardo Barros houve alguns compromissos firmados

Divulgação

O deputado federal Carlos Melles agenda encontro
de ministro Ricardo Barros com prefeito Walker e
interventor do hospital, Adriano Rosa Nascimento

Vândalos arrancaram todas as lâmpadas que iluminava esta cobertura sobre a passarela

Neste quiosque tem um cômodo desocupado,
que pode servir de base policial
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O Samu 192 da Região
Ampliada de Saúde Sul, consi-
derado o maior Samu do País
por atender a uma população
estimada em 2,6 milhões de
habitantes que fazem parte dos
153 municípios da Macro Re-
gião Sul de Minas Gerais, ce-
lebrou dois anos de funciona-
mento no último dia 31 de ja-
neiro, com uma significativa
marca: neste período, ultrapas-
sou 100 mil atendimentos. Em
São Sebastião do Paraíso o ser-
viço também completou no dia
11 de fevereiro dois anos de
atividades e conforme levanta-
mento do Jornal do Sudoeste
somente no período entre 1 de
janeiro a 22 de fevereiro  de
2017 foram realizados 346
atendimentos no município.

A rede do Samu Regional é
composta por uma sede – a
Central Operativa –, localizada
em Varginha, e outras 34 ba-
ses descentralizadas na região,
que realizam atendimentos de
urgência e emergência por in-
termédio das 44 ambulâncias
do serviço – 35 de suporte bá-
sico e 9 de suporte avançado,
com estrutura de UTI e tam-
bém 1 helicóptero. A existên-
cia da Central Operativa em
Varginha foi crucial para o as-
sistente administrativo Claudinei
Possi, 40 anos, que sofreu um
grave acidente de moto em
2015. “Fui arremessado da
moto por um veículo que não
respeitou a parada obrigatória.
Tive três costelas quebradas e
o pulmão direito perfurado”,
conta.

Em São Sebastião do Para-
íso, a unidade está instalada na
Avenida Zezé Amaral, n.° 630,
bairro Cristo Rei. Trabalham na
base seis funcionários entre
enfermeiros e condutor socor-
rista. Para o município foi en-
viada uma viatura de supor-
te básico. O atendimento pode
ser solicitado 24h por dia atra-
vés da central de regulação,
instalada em Varginha, discan-
do o número 192.

No relatório do CISSUL,
encaminhado ao Jornal do Su-
doeste é apresentado o balan-
ço dos atendimentos ocorridos
em Paraíso neste ano. Desde o
primeiro dia do ano até às 15
horas da quarta-feira (22/2),
foram registrados no Municí-
pio 346 atendimentos, uma
média de quase sete ocorrên-
cias ao dia, sendo três com
apoio da unidade avançada e 343
na unidade básica. As causas,
em sua maioria, são de origem
clínicas (238), traumáticas (77),
obstétricas (23), psiquiátricas
(5) e pediátricas (3).

A maior parte do público
atendido é masculino (192)
enquanto que o feminino é  154.
Pacientes na faixa etária entre
20 a 40 anos lideram os casos
de socorro, com 125 casos,
enquanto que os maiores de 60
anos vêm em seguida com 109.
Na análise por código confor-
me o Protocolo Manchester o
vermelho registrou 121 ocor-
rências, o amarelo 218 e o ver-

de ficou com apenas sete situ-
ações. Ainda sobre Paraíso, no
ano passado o SAMU realizou
2.507 atendimentos no Muni-
cípio, com 1552 saídas de
ambulância com orientações
médicas, sendo 2496 através
de unidade básica. As causas
clínicas com 1.713 ocorrênci-
as são as que prevalecem e o
público entre 20 a 40 anos o
que mais foram atendidos. O
relatório aponta ainda que o
público masculino foi o mais
atendido, enquanto que por
código, a cor amarela foi a que
mais prevaleceu entre o estado
clínico dos pacientes, com
1762 situações. Confira no box
a seguir o detalhamento do
atendimento em Paraíso duran-
te todo ano de 2016.

INFRAESTRUTURA
REGIONAL

Em toda a região foram
montadas 34 bases de atendi-
mento sendo que algumas fo-
ram dotadas de ambulância UTI
modelo avançado. Além de Pa-
raíso existem bases na região
instaladas em Alfenas, Carmo
do Rio Claro, Cássia,
Delfinópolis Guaxupé, Nova
Resende e Passos. Das 43 am-
bulâncias destinadas para 34
municípios da região, nove são
de Unidades Suporte Avançado
(USA – UTI móvel). As demais
são Unidades de Suporte Bási-
co (USB). A USB é utilizada em
casos de urgência, quando é
preciso o pronto atendimento,
mas não há risco de morte imi-
nente. Em Paraíso o veículo
utilizado é o de característica
básica.

Hoje, atuam no serviço cer-
ca de 560 colaboradores e 29
hospitais credenciados na rede
de urgência e emergência. Du-

rante esses dois anos foram
realizados 107.243 atendimen-
tos pelas Unidades de Suporte
básico (USB) e pelas Unidades
de Suporte Avançado (USA) e
127 atendimentos pelo helicóp-
tero Arcanjo 3. Desses atendi-
mentos, os clínicos, com 66%,
e os de traumas, com 26%,
foram os mais recorrentes. A
Secretaria de Estado de Saúde
de Minas Gerais (SES-MG)
também promoveu treinamen-
to e capacitações, oferecendo
cerca de 750 vagas.

Ainda no final de 2016 o
prefeito de Paraíso Walker
Américo Oliveira, o Walkinho
foi eleito vice-presidente vice-
presidente da diretoria do Con-
sórcio Intermunicipal de Saú-
de da Macrorregião do Sul de
Minas (Cissul/Samu), em
Varginha. “É um serviço que
vem crescendo em volume de
atendimento em toda a região
e na nossa cidade também,
com uma prestação de serviço
que vem ajudando e muito a
população, principalmente em
ocorrências de resgate e salva-
mento de vítimas de acidentes

de trânsito e outras situações,
em um trabalho que é muito
bem feito, em conjunto com o
Corpo de Bombeiros”, opina.

Somente no primeiro mês
de funcionamento do SAMU
em Paraíso, o órgão registrou
123 atendimentos. Dois meses
depois o número de atendimen-
tos saltou para 423. Posterior-
mente não foram divulgadas
outras estatísticas da cidade.
No entanto, sendo uma ten-
dência geral da unidade regio-
nal a quantidade de chamados
e atendimentos estão em volu-
me crescente tendo em vista a
popularização do número 192.

O serviço, que é uma par-
ceria entre o Corpo de Bom-
beiros e o Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde da Região de
Minas (CISSUL/SAMU), con-
ta com uma aeronave modelo
Esquilo AS 350 B2, que tem
capacidade para transportar,
em cada atendimento, seis pro-
fissionais, entre eles, por parte
do Samu, um médico e um
enfermeiro, e, pelo Corpo de
Bombeiros, um piloto, um co-
piloto e dois tripulantes.

Em Paraíso SAMU está em funcionamento há dois anos  com um número
crescente de atendimentos à comunidade local e até em cidades da microrregião

Roberto Nogueira

Cresce número de
atendimentos do SAMU

Por João Oliveira e
Heloísa Rocha Aguieiras

Na madrugada de quarta-fei-
ra, por volta das 00h40, crimino-
sos fortemente armados disparam
contra a agência dos Correios em
Pratápolis e arrombaram a porta,
em seguida fizeram uso de explo-
sivos para abrir o cofre. De acor-
do com a Polícia Militar em
Pratápolis, testemunhas alegaram
que a ação teve o envolvimento
de cerca de quatro indivíduos
que, até o fechamento desta ma-
téria, não foram identificados ou
presos. Supostamente, os mes-
mos indivíduos teriam tentado
roubar também a agência dos Cor-
reios em São Tomás de Aquino.

A ação causou avarias no
imóvel, estragando o teto no in-
terior da agência e área onde os
explosivos foram detonados.
Não foi divulgado o valor leva-
do pelos criminosos, mas há in-
formações de que o prejuízo
pode ter sido pequeno. O grupo
fugiu em uma caminhonete L 200,
branca, com homens na
carroceria, que utilizaram uma
estrada vicinal para fuga. Eles
teriam chegado à São Tomás de
Aquino por volta das 2h da ma-
drugada, conforme relatou o te-
nente Marcos da Polícia Militar
de São Sebastião do Paraíso.

Os policiais militares de São
Tomás ouviram tiros enquanto
faziam a ronda. Em seguida, o te-
lefone de emergência recebeu
várias ligações de moradores,
dizendo que ouviram forte estam-
pido vindo do Centro da cidade.
Os PMs foram até o local, mas
não perceberam nenhuma movi-
mentação fora do normal.

Segundo informações da PM
paraisense, a polícia em São To-
más recebeu nova ligação, dizen-
do que havia uma caminhonete
branca, L 200, com dois homens

armados, nas proximidades dos
Correios. Foi quando solicitaram
o reforço da PM de Paraíso. Ao
chegarem ao local, perceberam
que houve arrombamento da
porta da agência dos Correios,
quebrando os vidros, cortaram
os fios das câmeras de seguran-
ça e tentaram explodir o cofre, mas
não obtiveram sucesso, deixan-
do o local sem levar nada. Nin-
guém foi preso.

EM PARAÍSO
Na última sexta-feira, em São

Sebastião do Paraíso, três ho-
mens armados rederam funcioná-
rio da agência dos Correios, na
entrada principal do prédio, lo-
cando-os para dentro e anunci-
ando o assalto. A ação, segundo
testemunhas, foi rápida e silen-
ciosa. Também não foi divulga-
do valores, mas especulações
dão conta de que pelo menos
R$300 mil foi levado pelos crimi-
nosos. Ninguém foi preso.

Segundo o tenente Marcos
da PM de Paraíso, o modus
operandi desse grupo que rou-
bou as agências dos Correios de
Pratápolis e de São Tomás de
Aquino é totalmente diferente do
que assaltou a agência de São
Sebastião do Paraíso.

Ele explicou que em Paraíso,
a agência foi realmente “tomada
de assalto” de seus funcionári-
os, obrigando-os a abrir o cofre
e fugindo depois. Em contrapar-
tida, as agências das duas cida-
des da região foram roubadas
com o uso de armamento pesado
e explosivos, de madrugada,
aproveitando o horário.

A especulação é de que deva
haver mais de um grupo agindo
na região. Em todos os casos ci-
tados, os suspeitos chegaram a
danificar o equipamento de vigi-
lância, impedido que fossem
identificados. Nenhum suspeito
foi preso.

Criminosos
fortemente armados
roubam agências dos

Correios em Pratápolis
e São Tomás de Aquino

Por João Oliveira
Na manhã de ontem (24/2),

sexta-feira, funcionários da
Secretária Municipal de Obras
estiveram na rua Tiradentes
para resolver situação de cana-
leta que chegou a provocar
acidentes naquele local no últi-
mo ano. Trata-se do início da
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Secretaria de obras resolve situação
de canaleta na rua Tiradentes

rua Tiradentes, próximo ao
entroncamento com a avenida
Monsenhor Mancini.

Para sanar o problema, fun-
cionários chumbaram, junto ao
asfalto, barras de metal perpen-
dicularmente à canaleta, para
evitar que carros e veículos
pesados caiam com a roda no

local. O serviço começou a ser
realizado pela manhã e levou
quase o dia todo para ser con-
cluído.

No ano passado, um cami-
nhão carregado com lenha che-
gou a tombar lateralmente no
local, derrubando um muro,
felizmente ninguém ficou feri-

do. O repórter Sebastião Tadeu,
há cerca de duas semanas, vol-
tou a abordar o caso, realizan-
do cobranças para solução de
situação naquele local. Segun-
do ele, o secretário de Obras,
José Cintra, já havia garantido
que o problema seria resolvido
em breve.
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Há alguns dias, gôndolas no
setor de verduras de alguns es-
tabelecimentos em São Sebas-
tião do Paraíso passaram a re-
ceber produtos “Folha Bela”
que têm chamado à atenção não
apenas embalagem biodegradá-
vel, mas pelo aspecto da rúcula
e variedade de alfaces que são
diferenciados. Mais que agra-
dar aos olhos têm agradado a
paladares exigentes, pela textu-
ra e sabor.

Na Fazenda Campo Alegre,
a 1050 metros de altitude no
município de São Sebastião do
Paraíso, fruto da visão empre-
endedora do casal, o engenhei-
ro agrônomo Mauro Westin e
sua mulher Rosimar Gonçalves
Westin, iniciou-se  o cultivo de
verduras pelo sistema de hidro-
ponia, técnica de cultivar plan-
tas sem solo, onde as raízes
recebem solução nutritiva e ba-
lanceada contendo água e nu-
trientes. Inicialmente, alface e
rúcula, e dentro em breve,
agrião.

Mauro explica que no iní-
cio a vontade era plantar pro-
dutos orgânicos. Ele e Rosimar
começaram a pesquisar, no en-
tanto tiveram dificuldade em
conseguir boas informações
para desenvolver a cultura e
também assistência técnica.

“Resolvemos plantar toma-
tes, plantio protegido, hidro-
ponia no vaso. Começamos a
estudar, pesquisar até que uma
pessoa de São Carlos sugeriu a
hidroponia de folhas e nos in-
teressamos. Fomos visitar o
cinturão verde de São Paulo, em
um congresso em Santa
Catarina, a Holambra, e conclu-
ímos que a hidroponia de fo-
lhas pode ser produzida o ano
todo com segurança, um pro-
duto com melhor qualidade que
o convencional,  pois o uso de
fertilizante é muito menor, e de-
fensivos até agora não precisa-
mos usar”, conta Mauro Wes-
tin.

Outro passo dado foi a es-
colha das espécies a serem pro-
duzidas, e resolvemos ter nos-
sa própria estufa, por facilitar
quanto às variedades e o tama-
nho das mudas a serem leva-
das para a hidroponia, salienta.
Atualmente são produzidas al-
faces minilisa, miniromana
roxa, espécies desenvolvidas
por empresa holandesa (produ-
tos diferenciados) além da  mi-
mosa e lisa convencionais, al-
faces especiais, sabor espeta-
cular, crespa comum.

O engenheiro Mauro Westin
observa que “todo produto
hidropônico comparativamente
tem sabor mais autêntico que a
verdura de terra, um paladar
mais acentuado. Quem experi-
menta essa linha nota que real-
mente tem paladar diferencia-
do”, diz.

Dentre as alfaces, uma que
tem sido preferida pelos con-
sumidores é a roxa, variedade
especial, cruzamento de alface
crespa roxa com a espécie ame-

Campo Alegre produz verduras pelo sistema de
hidroponia: agradam aos olhos e paladares exigentes

ricana, alface crocante, que fe-
cha a cabeça e tem um porte
grande, desenvolvida pelo pro-
fessor da UFSCAR – Fernando
Sallas.

Nessa época do ano, do se-
meio à produção são 50 dias
para serem colhidas. Geralmen-
te, são no mínimo 30 a 35 dias
de estufa e mais um mês na
hidroponia. “Não sei se por
questão climática em nossa re-
gião, localização, altitude. A
ensolação é muito boa, e esses
fatores têm colaborado para a

precocidade, tanto no viveiro
quanto na hidroponia”, explica,
ao dizer sobre a produção diá-
ria entre 450 a 500 pés de alfa-
ce que já no próximo lote de-
verá chegar a 740 pés tendo em
vista o crescente aumento de
vendas.

A meta é expandir, e há po-
tencial para se ficar entre 800
até 900 pés, e rúcula, em igual
número. Nos próximos dias
também deverá estar nas
gôndolas o agrião “Folha Bela”.
“Nossa linha de produtos

hidropônicos não é para con-
correr com os de chão, tanto
que na maioria das lojas em
Paraíso (pontos de venda), es-
tão juntos.  A grande vantagem
é que não tem contato com in-
setos, animais, com parasitas

de solo, é produto completa-
mente limpo, além serem dife-
renciados pela embalagem
biodegradável e sustentabilidade
que tem do uso da água, con-
trole de nutrição, segurança por
ser plantio protegido”, conclui

Mauro Westin.
SERVIÇO:
Produtos “Folha Bela”, Cul-

tura Hidropônica, são encontra-
dos no Sacolão Center, Tonin
Loja 1 e Atacado, Dadá da ave-
nida Oliveira Rezende.
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